
1 

 

ISTITUTO COMPRENSIVO “D. GALIMBERTI” – BERNEZZO 

CONSIGLIO DI ISTITUTO 

____________________________________________________________________ 

VERBALE N. 3        DEL  12/05/2020 

              Il giorno 12 maggio 2020 alle h. 20.30, in videoconferenza sulla piattaforma ZOOM, 

si è riunito il Consiglio di Istituto convocato dalla Presidente Sig.ra Daniela Renaudo. Funge da 

segretaria l’ins. Pamela Alvino. 

La Presidente del Consiglio, riconosciuta la validità della seduta per il rispetto dei termini di 

convocazione e per la presenza del numero legale dei rappresentanti, dichiara aperta la seduta. 

Presenti: 

- DIRIGENTE SCOSTICA REGGENTE 

1. Prof. PLATANO Donatella 

- COMPONENTE GENITORI: 

1. RENAUDO Daniela 

2. RIZZO Federica 

3. TORINO Erika 

4. BENVENUTO Valeria 

5. TALLONE Cristina 

6. FALCO Emanuele 

- COMPONENTE A.T.A.: 

1. OCCELLI Emma 

- COMPONENTE DOCENTI: 

1. ALVINO Pamela 

2. NASTASI Rita 

3. TULLI Laura 

4. BIMA Giuseppe 

5. CEMBALO Luana 

6. SCOZZARO Liliana Rita Calogera 

- DSGA MONTENEGRO Stefania 
 

L’ordine del giorno precedentemente fissato è il seguente: 

1. Situazione organizzazione della didattica a distanza; 

2. Organico scuola 2020/2021 e attivazione servizi; 

3. Situazione locali e lavori programmati; 

4. Adesione progetti 2020/2021; 

5. Variazioni di bilancio; 

6. Comunicazioni Dirigente. 

 Alle ore 21.00, per la discussione dei punti 2 e 3, parteciperà al Consiglio l’assessore all’istruzione 

del Comune di Bernezzo Musso Silvia Dorotea. 
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1. Situazione organizzazione della didattica a distanza 

Apre la seduta la DS, illustrando la metodologia adottata per la Didattica a distanza. All’inizio, 

pensando che la situazione fosse limitata nel tempo, si era pensato di utilizzare le potenzialità del 

Registro Elettronico, percorso ufficiale per mantenere il rapporto scuola-famiglia. Con il passare 

del tempo, è stata introdotta anche la videoconferenza, che permette alle insegnanti di entrare in 

contatto in modo sincrono con i bambini. Questa modalità può essere più problematica da gestire 

rispetto alla modalità asincrona che permette di scaricare, vedere e risentire le lezioni a seconda 

della presenza dei genitori e delle esigenze organizzative. Le lezioni sincrone riguardano tutti gli 

ordini di scuola: qualche incontro con la Scuola dell’Infanzia, incontri più regolari con la Scuola 

Primaria e sportelli nella Scuola Secondaria di I° Grado. Sono state introdotte, inoltre, modalità di 

valutazione.  

Mancano poche settimane al termine delle lezioni: è assodato che l’anno terminerà con questi 

percorsi, anche se la scuola è in attesa di alcuni chiarimenti da parte del Ministero, il cui ultimo 

Decreto risale al mese di aprile (dalle disposizioni riguardanti la classe terza della Scuola 

Secondaria di I°, alla scelta dei libri di testo). 

La didattica a distanza funziona grazie al lavoro degli insegnanti, dei ragazzi, ma senza dubbio 

grazie al lavoro delle famiglie, che si sono trovate ad affrontare una situazione totalmente 

inaspettata, che richiede un grande lavoro a distanza. 

Come strumento per le videoconferenze è stata adottata la piattaforma ZOOM, molto veloce nel 

suo utilizzo, ma nel lungo periodo sicuramente non ottimale perché non specificamente dedicata 

per la didattica. Per questo, la scuola si è accreditata sulla piattaforma “G-SUITE” e si utilizzeranno 

MEET e CLASSROOM (che sostituiranno rispettivamente ZOOM per le videolezioni ed EDMODO 

per la gestione dei materiali di lavoro) nel caso in cui a settembre dovessimo ancora utilizzare la 

didattica a distanza. Questo discorso riguarda sicuramente la Scuola Secondaria di I° e gli ultimi 

anni della Scuola Primaria; per quanto concerne la Scuola dell’Infanzia e le classi prima e seconda 

primaria si auspica la possibilità di poter accedere ai locali scolastici, poiché questa fascia d’età 

richiede presenza e un maggior contatto.  

Al termine delle lezioni, stabilito per il 10/06/2020 salvo variazioni da parte del MIUR, le insegnanti 

lavoreranno in vista di una revisione delle programmazioni annuali: nel caso di una ripresa con 

DAD, è necessaria una maggiore sistematicità dei percorsi didattici, poiché c’è bisogno di 

determinare quali competenze sono da considerarsi fondamentali per gli alunni. 

La Presidente del Consiglio riporta che nella scuola Secondaria I° l’inizio di questa situazione è 

stato molto difficoltoso sia per le famiglie sia per i ragazzi anche se nel tempo l’approccio è 

migliorato. Sono state fatte, per questo motivo, richieste specifiche di avere più lezioni, più 

spiegazioni e più correzioni. In vista del prossimo anno scolastico, se si dovesse continuare a 

utilizzare la Didattica a Distanza, sia che si utilizzi la modalità asincrona o sincrona, si dovrà 

predisporre una didattica che comprenda sportelli, collegamenti online corredati da puntuali 

spiegazioni. La DS sottolinea che la DAD ha richiesto una profonda modifica delle modalità con cui 

i docenti impostano la didattica perché molte prassi che normalmente venivano utilizzate sono 

apparse poco efficaci ed è stato necessario un continuo e veloce riadattamento per adeguare 

l’insegnamento alla nuova condizione.   
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Nella Scuola Primaria si è visto che sono funzionali le lezioni asincrone e momenti “in presenza” in 

piccolo gruppo, per dar maggior spazio al singolo e dar modo a tutti di esprimersi, ma anche nel 

grande gruppo per favorire la socializzazione. La maestra Cembalo illustra che per quel che 

riguarda il plesso di San Rocco di Bernezzo si svolgono momenti in piccolo gruppo, dai tre ai cinque 

alunni, per avere maggiori possibilità di confronto e più occasioni di proporre esercizi volti a 

verificare l’effettivo apprendimento. A questo, si aggiungono incontri mirati ai bambini con 

difficoltà. Lo stesso approccio è   anche attuato nel plesso di Bernezzo Capoluogo. 

Nella Scuola dell’Infanzia, vengono presentati lavori e idee attraverso registrazioni in modalità 

asincrona con alcuni incontri utilizzando Zoom per “incontrare” le maestre. 

Si è cercato di favorire la partecipazione di tutti gli alunni per mantenere la motivazione e per chi 

aveva difficoltà legate ai device, la scuola ha consegnato tablet in comodato d’uso gratuito. 

 

2.Organico scuola 2020/2021 e attivazione servizi 

ORGANICO SCUOLA 2020/2021:  

1. Scuola dell’Infanzia: tre sezioni; 

2. Scuola Primaria Plesso Bernezzo Capoluogo: due classi quinte uscenti, una classe prima    

entrante con 23 alunni; si passerà da otto a sette classi; 

3. Scuola Primaria Plesso San Rocco di Bernezzo: una classe quinta uscente, una classe prima    

entrante di 22 alunni. 

Per quel che riguarda questo plesso, l’Ufficio Scolastico Territoriale ha accorpato le due 

attuali classi prime (che hanno tempi scuola diversi) in un’unica classe da 26 alunni 

Questa decisione è stata presa senza comunicazione alcuna alla DS, che ha già 

provveduto a scrivere all’Ufficio Scolastico affinché vengano nuovamente assegnate due 

classi seconde; al momento si è in attesa di una risposta. Viene chiesto al Consiglio 

d’Istituto di scrivere una lettera nel caso in cui non si risolvesse la situazione. Non appena 

la DS riceverà una risposta la comunicherà al Consiglio stesso.  

Scuola Secondaria di I°: tre classi prime. 

    

MENSA E SCUOLABUS: Prende la parola l’Assessore all’Istruzione Musso Silvia, affrontando la 

questione legata alla fruizione, per quest’anno scolastico, dei servizi di mensa e scuolabus che si 

è interrotta alla fine del mese di febbraio. Informa che, a partire dal giorno mercoledì 13 maggio 

2020 sul sito del Comune di Bernezzo, sarà disponibile il modulo per poter richiedere il rimborso 

della quota del servizio scuolabus e dei buoni pasto non utilizzati. Per quel che riguarda la spesa 

dello scuolabus, l’assessore comunica che la stessa sarà rimborsata nella misura pari al 30% del 

totale; i buoni pasto saranno rimborsati al 100% compilando il modulo a cui dovrà essere allegata 

la matrice dei buoni. Il modulo compilato dovrà essere consegnato entro il 30/06/2020.  Non sarà 

rimborsata la parte legata all’assistenza ai servizi di pre-ingresso e post-mensa.  

Anche se, ad oggi, non sappiamo come questi servizi potranno essere organizzati per il prossimo 

anno scolastico, a partire dal giorno mercoledì 13 maggio 2020, saranno aperte le iscrizioni ai 

servizi stessi. Sul sito del Comune di Bernezzo, sarà pubblicata la modulistica necessaria, da 

presentarsi entro il 30/06/2020; all’atto dell’iscrizioni non sarà richiesto il versamento della quota 
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in attesa di capire come e se questi servizi potranno essere attivati. La stessa modulistica sarà 

pubblicata sul registro della scuola REGEL e sul sito.  

Entrambi i moduli (rimborso e iscrizione) saranno accessibili tramite un link che indirizzerà 

direttamente alla modulistica richiesta. 

Il bando della gestione della mensa è in scadenza. L’assessore comunica che le attuali cooperative 

(gestione pasto e post-mensa) saranno operative fino al mese di dicembre per coprire i mesi in cui 

non hanno prestato servizio. Il nuovo bando verrà presentato a gennaio 2021 ma il Comune non 

potrà cambiare le cooperative in corso d’opera e quindi ci sarà una proroga di sei mesi per 

terminare l’anno scolastico. 

I buoni mensa saranno “virtuali” e quindi già da settembre (se la mensa verrà attivata) non ci 

saranno più i buoni pasto cartacei.  

La Dirigente riferisce che, da settembre, per tutti i pagamenti scolastici ( per assicurazione, visite 

didattiche, viaggi di istruzione…) le famiglie dovranno utilizzare il servizio telematico Pago in Rete. 

PRE-INGRESSO: per il prossimo anno scolastico verrà richiesta la certificazione del datore di lavoro 

di entrambi i genitori; in caso di lavoratori autonomi varrà l’autocertificazione. Il servizio resta a 

pagamento. 

L’assessore auspica che tutti i moduli vengano compilati e riinviati online; solo per coloro che non 

riuscissero a compilare i documenti, sarà possibile fissare un appuntamento. 

 

3  Situazione locali e lavori programmati 

La DS fa presente che, dopo un confronto con l’assessore, ha ipotizzato come sistemare segreteria 

e accoglienza della scuola con l’utilizzo del plexiglass per mantenere il distanziamento sociale tra il 

personale della scuola e gli utenti. All’ingresso della scuola sono stati posizionati i dispenser con il 

disinfettante.  

Al momento della chiusura della scuola, i collaboratori scolastici hanno pulito i locali con i prodotti 

utilizzati normalmente. Per l’igienizzazione della scuola al momento non ci sono indicazioni da 

parte delle autorità preposte. L’I.C. di Bernezzo ha ricevuto dal Ministero, in proporzione al 

numero degli alunni, circa 2.000 euro per l’acquisto di materiali di pulizia straordinaria. Sono state 

al momento acquistate un centinaio di mascherine chirurgiche e guanti monouso, in attesa di 

indicazioni precise. 

Anche per la gestione della mensa non si hanno ad oggi disposizioni; gli spazi sono limitati e tutto 

dipenderà dal distanziamento sociale che sarà richiesto (potrebbe essere necessaria una 

turnazione così come potrebbe non essere garantito il servizio). Gli stessi dubbi legati al 

distanziamento sociale accompagnano il servizio dello scuolabus: il Comune deve garantire il 

trasporto per gli studenti iscritti alla scuola secondaria di I° provenienti da San Rocco di Bernezzo, 

ma un eventuale distanziamento sociale richiederà un’organizzazione che al momento non può 

essere prevista. L’assessore porta a conoscenza il Consiglio che nel plesso della Scuola Primaria di 
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San Rocco di Bernezzo non si avvieranno i lavori di ristrutturazione e adeguamento sismico già 

previsti per l’a.s. 2020/2021 in quanto tutte le procedure sono state bloccate. 

 

4. Adesione progetti 2020/2021 

La scuola ha presentato: 

-  alla Fondazione CRC, in collaborazione con GROW-UP, il progetto denominato “GROW in 

GREEN”, per il quale si sta aspettando risposta per l’eventuale finanziamento; 

- il progetto PON denominato, “LA NOSTRA SCUOLA A DISTANZA”, che ha già ottenuto 

l’autorizzazione e che consiste in un finanziamento complessivo pari a 13.000 euro per 

l’acquisto di tablet e computer per favorire la didattica a distanza. 

Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità i due progetti 

 

5. Variazioni di bilancio 

La DSGA Stefania Montenegro illustra questo punto. 

In relazione a questa emergenza sanitaria, il Governo è intervenuto con il Decreto Cura Italia e ha 

stanziato dei fondi a sostegno delle scuole. È stato fatto un decreto di variazione di bilancio che 

viene presentato al Consiglio e che si allega al presente verbale. 

Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità le variazioni. 

 

6. Comunicazioni della Dirigente Scolastica 
 

La dirigente scolastica comunica che: 
 

- dal mese di maggio il nostro istituto usufruisce del supporto di un assistente tecnico per sei 

ore settimanali, così come previsto dal MIUR a supporto delle scuole nell’ambito della DAD. 

Tale assistente controllerà i computer della scuola e, al termine delle lezioni, revisionerà i 

tablet dati in comodato d’uso alle famiglie, in modo tale che siano pronti per settembre. 

- sul sito della scuola è possibile vedere la comunicazione relativa ai voucher della Regione 

Piemonte per le famiglie con ISEE inferiore ai 26.000 euro. Il bando ha scadenza 

10/06/2020. 

- verranno restituite alle famiglie le quote legate al corso di Judo (scuola dell’Infanzia). 

- per quanto riguarda i materiali che sono rimasti ancora a scuola, dopo il 18/05/2020 le 

insegnanti prepareranno i pacchi per ogni alunno. Se dopo tale data sarà possibile, si 

organizzerà la distribuzione invitando con un sistema di turni i genitori a venire a scuola a 

prelevare il materiale dei figli; nel caso non fosse possibile, l’istituto chiederà aiuto al 

Comune che, con la collaborazione di volontari e della Protezione Civile, consegnerà a 

domicilio delle famiglie i materiali.  

- viene proposta libro compiti delle vacanze estive: le insegnanti della scuola primaria 

consiglieranno alle famiglie dei titoli di libri per le vacanze. 
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- si prevede l’attivazione GSUITE: al momento si stanno attivando gli account degli studenti 

delle classi prime e seconde della scuola Secondaria di primo grado. Nei primi dieci giorni di 

giugno si vorrebbe provare ad utilizzare in via sperimentale la nuova piattaforma.  

- se venisse confermata la bozza dell’Ordinanza Ministeriale in base alla quale gli alunni delle 

classi terze della scuola secondaria dovrebbero presentare il loro elaborato al consiglio di 

classe entro il 10 giugno, le lezioni con gli alunni delle classi prime e seconde dovrebbero 

subire una drastica riduzione perché i docenti sarebbero coinvolti in questi orali. 

- il Consiglio d’Istituto si aggiornerà in seguito all’approvazione del conto consuntivo da 

parte dei Revisori dei Conti; entro il 15/05/2020 la scuola manderà il conto consuntivo ed 

entro il 15/06/2020 dovrà arrivare l’approvazione, che sarà sottoposta al Consiglio 

d’Istituto. 

 

La Presidente dichiara sciolta la seduta alle h. 22.00.  

 

            La SEGRETARIA              LA PRESIDENTE  

DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO      DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

          Pamela Alvino                Daniela Renaudo 

    

 


